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Как уже сообщалось, в четверг, 5 сентября,  в здании городской администрации 
под руководством главы города ЗАТО г.Радужный А.В. Колгашкина и председателя 
Совета народных депутатов С.А. Найдухова прошло рабочее совещание, на котором 
рассматривались вопросы  готовности объектов жилищно-коммунального хозяйства, 
образовательных организаций, организаций культуры и спорта к работе в осенне-
зимний период 2024-2025 годов. 

Продолжение на стр. 5.

К  ЗИМЕ   ПОЧТИ   ВСЁ   ГОТОВО
В		РАДУЖНОМ		ЗАВЕРШАЮТСЯ		РАБОТЫ		ПО		ПОДГОТОВКЕ		К		НОВОМУ		ОТОПИТЕЛЬНОМУ		СЕЗОНУ. 

К зиме активно готовились всё лето. Фото	А.	Тороповой,	В.	Скарга.

Пора делать 
прививки!

Время помогать Вода будет чище Об итогах 
подготовки к зиме

«Кристалл»  
опять впереди!

Вниманию 
ветеранов 
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•	 АКТУАЛЬНО

 В ходе совещания Андрей Валерьевич 
рассказал о некоторых итогах выборов, со-
стоявшихся в единый день голосования,  8 
сентября, в нашем регионе. Всего проходи-
ло 37 избирательных кампаний. Из них одна 
- по выборам главы округа Муром и 36 - по 
выборам депутатов представительных орга-
нов местного самоуправления, в том числе: 
23 основных и 13 дополнительных.

На выборах депутатов СНД города Ков-
рова, Суздальского района, Боголюбовского 
сельского поселения, округа Муром, на вы-
борах главы округа Муром и на дополнитель-
ных выборах депутатов городского совета 
г.Владимира голосование продолжалось три 
дня – 6, 7 и 8 сентября, на остальных - про-
ходило в основной день голосования 8 сен-
тября. Глава города напомнил, что в  нашем 
муниципальном образовании  выборы в СНД 
ЗАТО г. Радужный пройдут через год, в сен-
тябре  2025 года.  

Также речь на совещании шла о не-
обходимости качественного завершения  
подготовки города к предстоящему отопи-
тельному периоду,  о важности для жителей 
прохождения диспансеризации и проведе-
ния своевременной вакцинации. Обсудили 
городские мероприятия, которые пройдут 
в Радужном в ближайшее время, такие, на-
пример, как  учебные эвакуации в образо-
вательных учреждениях на этой неделе, и 
молодёжный велопробег  в предстоящую 
субботу. Не осталось без внимания и состо-
яние правопорядка в Радужном. По словам  

заместителя начальника МО МВД России  по 
ЗАТО г.Радужный В.В.  Силантьева, минув-
шая неделя прошла в городе относительно 
спокойно.  Возбуждено уголовное дело по 
статье 116 УК РФ в отношении ранее суди-
мого гражданина «В» (1988 г.р.),  который 30 
августа, на фоне возникшей личной неприяз-
ни, нанес побои гражданину «К» (1965 г.р.).

А началось совещание с церемонии на-
граждения. С 15-летием со дня создания 
официального сайта органов  местного са-
моуправления муниципального образования 
ЗАТО г. Радужный Владимирской области 
поздравили всех, кто принимает участие в  
наполнении  его интересной, полезной, акту-
альной для жителей информацией, занима-
ется решением технических вопросов сайта. 

 Благодарности администрации ЗАТО 
г. Радужный за успехи в профессиональной 
деятельности, добросовестный труд и твор-

ческий  подход к работе А.В. Колгашкин вру-
чил в этот день:  редактору официального 
сайта муниципального образования ЗАТО 
г. Радужный Вере  Михайловне Бобровой,  
инженеру-системотехнику НП «МГКТВ», 
администратору официального сайта Ев-
гению Сергеевичу Муханову,  начальнику 
информационно-компьютерного отдела го-
родской администрации Елене Евгеньевне 
Цветковой и ведущему специалисту, про-
граммисту этого отдела Екатерине Сергеев-
не Шанцевой. 

 Ежегодно  в нашей стране 8 сентября 
отмечается День финансиста. Это  про-
фессиональный праздник всех, кто имеет 
отношение к экономической деятельности 
и отвечает за защиту финансов страны. В 
связи с  Днём финансиста, за достижение 
высоких результатов в работе  Благодар-
ности администрации ЗАТО г. Радужный 
на совещании были вручены: главному 
специалисту, экономисту отдела эконо-
мики городской администрации Светлане 
Сергеевне Ткачёвой и начальнику отдела 
бухгалтерского учёта и отчётности финан-
сового управления  администрации ЗАТО 
г. Радужный  Наталье Игоревне Ждимора. 
Благодарственные письма администрации 
ЗАТО г. Радужный вручили зам. начальника 
финуправления Марии Львовне Семенович 
и начальнику финансово-ревизионного цен-
тра этого управления Дарье Сергеевне Шев-
ченко.  Заместителю главы администрации 
ЗАТО г. Радужный, начальнику финуправле-
ния Ольге Михайловне Горшковой в честь 
профессионального праздника подарили 
букет  цветов. 

В. СКАРГА.
Фото автора. 

НА  СОВЕЩАНИИ  ПРИ  ГЛАВЕ  ГОРОДА 
В  понедельник,  9 сентября,  в актовом зале здания городской администрации  состоялось 
 очередное  расширенное оперативное совещание, на котором рассматривались  различные вопросы
 городской жизни.  Провёл совещание глава города ЗАТО г. Радужный  А.В. Колгашкин.  Он отметил,
 что все городские службы на минувшей неделе работали в штатном режиме.  

ПРИВИВОЧНАЯ
КАМПАНИЯ  СТАРТОВАЛА 

 
На еженедельном расширенном опера-

тивном совещании при главе города в по-
недельник,   9 сентября,  речь вновь зашла 
о важности проведения вакцинации в пред-
дверии наступающего  сезона простуд. 

Прививочная кампания уже стартовала. В  
городской больнице в достаточном количестве  
имеется вакцина против гриппа: «Совигрипп» 
(трёхвалентная вакцина), «Флю-М» (трёхва-
лентная вакцина) и «Ультрикс» (четырёхва-
лентная вакцина).  По всем интересующим во-
просам, касающимся вакцинопрофилактики, 
можно обратиться по телефонам кол-центра 
городской поликлиники: 3-38-22 и 3-29-77.  

Желающие сделать прививку могут обра-
титься  в кабинет  вакцинопрофилактики №206  
(для взрослых) и кабинет №8 (для детей) по 
будням с 9.00 до 14.00. 

Подать заявки для проведения вакцина-
ции можно организованно, от учреждений или 
предприятий. 

Перед проведением прививки обязательна 
консультация специалиста. 

 Кстати, по данным  Управления Роспотреб-
надзора, на территории Владимирской области 
показатель заболеваемости острыми респира-
торными инфекциями населения продолжает  
повышаться. 

Управление Роспотребнадзора   также на-
поминает, что при своевременной вакцинации 
и соблюдении простых правил профилактики 
можно снизить риск заражения до минималь-
ных значений. Период с сентября по ноябрь 
больше всего подходит для того, что успеть 
сделать прививки себе и своим близким, до 
того, как инфекция начнет распространяться.  
Вакцинацию необходимо проводить за 2–3 не-
дели до начала роста заболеваемости, чтобы 
иммунитет успел сформироваться.

Р-И.

ДИСПАНСЕРИЗАЦИЯ
 ПРОДОЛЖАЕТСЯ 

В городской поликлинике продолжается 
диспансеризация населения. 

Диспансеризация проводится для граждан 
в возрасте: 18,21,24,27,31,33,36,39,40 лет и 
старше – ежегодно.

 Диспансеризация включает в себя как пла-
новый медицинский осмотр, так и ряд дополни-
тельных методов обследования. Её цель - оце-
нить общее состояние здоровья человека, а 
также на самом раннем этапе выявить возмож-
ные проблемы (например, хронические забо-
левания, которые еще не успели явно проявить 
себя характерными симптомами) и предпри-
нять меры для их профилактики.

По всем интересующим вопросам, ка-
сающимся проведения диспансеризации, 
можно позвонить в кабинет диспансериза-
ции (№308)  по телефону 3- 22-44, в рабо-
чие дни с 8.30 до 12.00.

Р-И. 

Уважаемые 
пенсионеры, ветераны!

Приглашаем вас пройти диспансеризацию 
и вакцинацию в организованных группах, сфор-
мированных на базе филиала Комплексного 
центра  социального обслуживания населения. 

Обращаться по адресу: г.Радужный, 1 квар-
тал, д. 13,  телефон: 3-67-96,  или в отдел соци-
альной защиты населения, телефон:  3-28-99.

Отдел  социальной  защиты  населения. 

С 1-го  по 5 –е ноября во Влади-
мирской области будет проходить Х 
Всероссийский детско-юношеский 
фестиваль национальных культур 
«Содружество-2024». Его прово-
дит Межрегиональная молодёжная 
общественная организация «Дом 
Мира» при поддержке министерств 
культуры и внутренней политики 
Владимирской области, Обще-
ственной палаты региона, Союза 
фотохудожников России, Белорус-
ской Ассоциации клубов ЮНЕСКО, 
общероссийского общественного 
движения «Сотворчество народов 
мира во имя жизни» (Сенежский фо-
рум) и Владимирской Епархии.

Один раз в два года в наш регион 
приезжают коллективы и исполнители 
со всей России, а также из стран СНГ. В 
этом году фестиваль вновь станет меж-
дународным – уже получены заявки от 
молодёжных коллективов из Беларуси 
и Кыргызстана. Вместе с российскими 
сверстниками они будут соревновать-
ся в номинациях: «Народный танец», 
«Эстрадный танец», «Фольклор» (вклю-
чая игру на народных инструментах), 
«Народный вокал», «Эстрадный вокал» 
и «Фотоискусство».

Проект по проведению фестиваля 
стал победителем конкурса Президент-
ского фонда культурных инициатив. Как 
и все проекты МРМОО «Дом Мира» в 
этом году, он посвящён 80-летию Вла-
димирской области, 1000-летию Суз-
даля и 100-летию писателя Владимира 
Солоухина. Поэтому участники фести-
валя не только будут состязаться в кон-
курсной программе, но и выступать с 
выездными концертами в Суздальском 
и Собинском районах. А фотохудож-
ники примут участие в двух конкурсах: 
один из них – традиционный открытый 
конкурс «Лица России» – уже идёт, 
плюс блиц-фотоконкурс во время фе-
стиваля.

Программой также предусмотрены 
мастер-классы от экспертов между-
народного уровня. Предварительных 
отборов не проводится. Подача заявки 
автоматически включает коллектив или 
вокалиста в состав участников фести-
валя. Итоги подводятся по возрастным 
группам. В честь Года семьи введены 
дополнительные группы в каждой но-
минации – для творческих семей.

Пресс-служба  Правительства 
Владимирской  области. 

«СОДРУЖЕСТВО-2024» 
Молодёжные творческие коллективы и талантливые 

семьи Владимирской области приглашают на фестиваль 
«Содружество-2024».

ОБ  ОГРАНИЧЕНИИ  РОЗНИЧНОЙ 
ПРОДАЖИ  АЛКОГОЛЬНОЙ
 ПРОДУКЦИИ 

С 1 сентября 2024 года вступили в силу изме-
нения в Закон Владимирской области от 14 октя-
бря 2014 г. № 111-ОЗ «Об установлении допол-
нительных ограничений времени, условий и мест 
розничной продажи алкогольной продукции на 
территории Владимирской области». 

Ограничена розничная продажа алкогольной про-
дукции в объектах общественного питания (за исклю-
чением ресторанов), расположенных в многоквартир-
ных домах и (или) на прилегающих к ним территориях с 
22 часов до 9 часов.

В целях реализации данного закона на террито-
рии ЗАТО г. Радужный Владимирской области приня-
то решение Совета народных депутатов от 26.08.2024 
№13/61 «О внесении изменений в решение Совета на-
родных депутатов от 28.10.2013 № 18/91 «Об опреде-
лении границ прилегающих к некоторым организациям 
и объектам территорий, на которых не допускается 
розничная продажа алкогольной продукции на терри-
тории ЗАТО г. Радужный Владимирской области». 

В соответствии с данным решением определены 
границы территорий, прилегающих к многоквартир-
ным домам, на которых, в соответствии с действую-
щим законодательством, не допускается розничная 
продажа алкогольной продукции при оказании услуг 
общественного питания с 22 часов до 9 часов в объ-
ектах общественного питания (за исключением ресто-
ранов), на расстоянии 50 метров от многоквартирных 
домов.

Отдел экономики администрации
 ЗАТО г. Радужный Владимирской области. 

С.А. Найдухов,  О.М. Горшкова,  Д.С. Шевченко,  А.В. Колгашкин, 
М.Л. Семенович,  Н.И. Ждимора,  С.С. Ткачёва. 

В.М. Боброва. Е.С. Муханов. Е.Е. Цветкова. Е.С. Шанцева. 
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СБОР  ПОМОЩИ  ПРОДОЛЖАЕТСЯ 
Фонд  социальной  поддержки  населения  ЗАТО  г.Радужный продолжает  сбор  

помощи   для   наших  бойцов - защитников и жителей Курской области.

В администрацию ЗАТО г. Радужный постоянно поступают заявки от воинских частей  с перечнем 
необходимого дополнительного имущества и снаряжения. 

ФСПН принимает  от населения продукты питания длительного хранения, тёплые вещи, средства гигиены, 
всё, что может помочь нашим бойцам в военном быту. 

Кроме того, можно перечислять денежные средства, на которые закупается всё, что может понадобиться на-
шим бойцам, в том числе: бензопилы, газовые баллоны, аккумуляторные батареи, печи на твёрдом топливе для 
обогрева блиндажей, а также материал для изготовления маскировочных сетей. 

 Все собранные  радужанами вещи централизованно, гуманитарным конвоем, который формируется адми-
нистрацией ЗАТО г.Радужный, направляются нашим  воинам.  

Денежные средства с обязательной пометкой «Для помощи нашим бойцам» » или «Для Курской об-
ласти»  можно перечислять на расчётный счёт Фонда социальной поддержки населения ЗАТО   г. Радуж-
ный по следующим реквизитам:

РЕКВИЗИТЫ			ФОНДА:	   ИНН 3308001274 КПП 330801001
Р/сч. 40406810900010000002
Банк АО «Владбизнесбанк» г. Владимир
БИК 041708706
кор. счет 30101810100000000706

Также денежные средства (наличные) можно внести через кассу Фонда 
социальной поддержки населения.  Адрес: 1-й квартал, д.13, каб.4 -7, вход с 
торца дома со стороны автобусной остановки.

СПРАВКИ  ПО  ТЕЛЕФОНУ:  3-42-94. 
Призываем  граждан 

 к  активному взаимодействию  с  Фондом! 

Фонд  социальной  поддержки  населения ЗАТО г. Радужный.

•   ПАМЯТЬ	

ПОМНИМ, ГОРДИМСЯ

БЛАГОДАРИМ 
ЗА   ОТЗЫВЧИВОСТЬ

Работниками Фонда социальной поддержки населения ЗАТО 
г.Радужный укомплектована очередная партия гуманитарного груза 
для помощи жителям и защитникам Курской и Белгородской терри-
торий.

Выражаем слова благодарности за доброту, отзывчивость семье 
Левиных — Ирине Владимировне и ее сыну Алексею, за оказанную 
помощь.

Для закупки необходимых вещей жителям приграничных терри-
торий, в холле торгового центра «Смарт» установлен ящик для по-
жертвований. Также помощь можно направить в Фонд социальной 
поддержки населения ЗАТО г. Радужный Владимирской области.

 Администрация ЗАТО г. Радужный.
Фото из  открытых  источников.

•	 ДАТЫ		В		ИСТОРИИ	

 ЧЕСТВОВАЛИ  ВЕТЕРАНОВ 

ПОДРАЗДЕЛЕНИЙ 

ОСОБОГО  РИСКА
В 2024 году исполняется 75 лет со дня испыта-

ния первой советской атомной бомбы и 70 лет со 
дня проведения общевойсковых учений с примене-
нием атомного оружия, войск и военной техники.

В г.Владимире ветеранов подразделений особого 
риска чествовали  в Зерновском сквере  на памятном 
мероприятии, посвященном 75-летию испытания пер-
вого ядерного заряда на Семипалатинском полигоне и 
70-летию общевойсковых учений на Тоцком полигоне с 
применением ядерного оружия. 

 На мероприятии присутствовали радужане, ветера-
ны подразделений особого риска Александр Забара и  
Евгений Кустов.

Активистам Комитета ветеранов подразделений 
особого риска вручили Благодарственные письма гла-
вы города Владимира «за значительный вклад в созда-
ние ядерного щита нашей Родины и большую работу по 
патриотическому воспитанию подрастающего поколе-
ния». Также 17 активистов Комитета ветеранов подраз-
делений особого риска Российской Федерации были  
награждены памятными знаками «Ветеран подразделе-
ний особого риска». 

 Наши ветераны также были отмечены, А. Забара – 
грамотой, Е. Кустов – Благодарностью. 

Церемония завершилась минутой молчания и возло-
жением цветов к памятному знаку. 

 Р-И, по материалам областных СМИ. 
Фото с сайта: https://vladimir-city.ru/news/

main/1167526/   

В нашей стране сейчас непростые времена. В ходе Спе-
циальной военной операции наши воины вместе с бойца-
ми Донбасса с честью выполняют свой долг, сражаются за 
Россию, за счастливую жизнь.  

В среду, 4 сентября в  средней школе №1  состоялось торже-
ственное мероприятие, посвящённое открытию  мемориальных 
досок  Дмитрию   Михайловичу   Антонюку  и  Сергею Сергеевичу 
Вдовину. Они оба  учились в первой школе, и оба отдали жизнь 
за Родину в 2023 году, в ходе Специальной военной операции. 

Дмитрий Михайлович Антонюк родился 18 июня 1987 года в 
г. Североморске. В 10 лет с семьей переехал в г. Радужный.  В 
юношестве Дмитрий посещал спортивный туристический клуб, 
участвовал в соревнованиях, слетах и походах. После окончания 
школы поступил в Военную Академию войск РХБЗ в г. Костро-
ме. В январе 2007 года был призван на срочную службу. Потом 
работал  мастером столярного цеха на мебельной фабрике. В 
октябре 2015 года заключил контракт в артиллерийском полку 
г.Наро-Фоминска. Позже был переведен в 45-ю гвардейскую 
бригаду специального назначения ВДВ. 

С начала СВО гвардии старший сержант Антонюк убыл на 
территорию Украины. Выполнял боевые задачи по охране и обо-
роне тыловой колонны, выдвигавшейся к основным силам бри-
гады из республики Беларусь на аэродром Гостомель.

31 июля 2023 года при ведении разведки у населенного пун-
кта Коновалово Дмитрий получил ранения несовместимые с 
жизнью.

За мужество и героизм, проявленные при исполнении воин-
ского долга, гвардии старший сержант Д. М. Антонюк награжден 
Орденом Мужества посмертно.

Сергей Сергеевич Вдовин родился 8 августа 1990 года  в 
г. Радужном. Учился в 1-й школе, поступил в училище, получил 
профессию повара, работал по специальности.

В 2009 году был призван в армию, а с 2011-го  по 2016 -й год 
служил по контракту. В феврале 2023 года прошел подготовку в 
г. Курске как мобилизованный и направился на территорию ЛНР, 
в зону Специальной военной операции. Служил в должности сан-
инструктора в медицинской роте.

31 марта 2023 года, выезжая с поля боя с ранеными, попал 
под обстрел, закрыл своим телом сослуживца, сам скончался от 
множественных осколочных ранений.

Указом Президента Российской Федерации С. С. Вдовин на-
гражден Орденом Мужества посмертно.

Почтить память  Д.М. Антонюка и С.С. Вдовина пришли  их 
родные и близкие, а также учащиеся старших классов, предста-
вители ветеранских организаций, специалисты управления об-
разования, член Общественной палаты Владимирской области, 
представитель духовенства. 

О героизме наших защитников и важности сохранения па-
мяти о тех, кто, не щадя себя, отдал свои жизни во имя других,  
говорили в этот день заместитель председателя  ВРО ООО «Ас-
социация ветеранов боевых действий  ОВД и ВВ России» Е.В. 
Варенцов, председатель ВРО ОО организации семей погибших 
защитников  Отечества Н.Н. Адамович, член Общественной па-
латы  Владимирской области, руководитель просветительской 
организации «ПРОдвижение» И.В. Щепанская, настоятель Храма 
святых Первоверховных апостолов Петра и Павла  протоиерей 
Николай Горбачук. 

На церемонии никто не мог сдержать эмоций, но важно пом-
нить, что это слезы не только скорби, но и гордости за  тех, кто 
отдал свои жизни за Родину. Вместе с родными погибших воинов 
все присутствующие возложили цветы к мемориальным доскам

Память героев почтили минутой молчания. 
По информации СОШ №1. 

Фото предоставлены СОШ №1.

•	 ВРЕМЯ		ПОМОГАТЬ
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Сколько существует  Радужный, столько и существу-
ет проблема с качеством воды, подаваемой в дома. 
Старожилы вспоминают, что ещё Иван Сергеевич Кось-
минов  советовал  накручивать на водопроводный  кран 
марлю вместо фильтра, поскольку в природной артези-
анской  воде повышенное содержание железа.

 Сил для борьбы за чистую воду администрацией горо-
да прикладывалось  в разные годы немало. Пробовали даже 
входные фильтры  ставить на многоэтажные дома. Вода ста-
новилась немного чище, но фильтры быстро забивались, дав-
ление  снижалось, а вода до верхних этажей просто не дохо-
дила.  

Также в своё время по всему городу    были установлены 
бесплатные источники чистой питьевой воды,  активно шла 
агитация по установке в квартирах  радужан бытовых филь-
тров для очистки воды. Кстати, именно они оказались наибо-
лее действенным средством очистки. Вода даже после такого 
простого фильтра  - без ржавчины, чистая и прозрачная, но 
соли остаются, и накипь в чайнике присутствует. Но есть жа-
лобы на то, что   в некоторых домах фильтры с ржавчиной не 
справляются.

И, тем не менее, вода, которая сейчас поступает в жилые 
дома радужан, полностью соответствует параметрам питье-
вой воды и она, отнюдь, не техническая, как некоторые любят 
говорить. Воду регулярно проверяют и делают анализ.

Но вот долгожданное событие – строят станцию  водопод-
готовки и обезжелезивания. Больше половины работ выпол-
нено, к 1 декабря ждут ввода в эксплуатацию.

В среду, 4 сентября представители городских СМИ по-
бывали на месте строительства станции водоподготовки  на 
территории УВС третьего подъёма и своими глазами увиде-
ли, как идут дела.

 Руководитель проекта Василий Михайлович Муром-
цев  провёл нас в основное здание станции и рассказал, что 
сейчас проводят работы по огнезащите металлоконструкций, 
затем начнётся монтаж оборудования.

- Действительно, большой объём работ уже выполнен, -  
рассказал председатель МКУ «ГКМХ» Олег Геннадьевич 
Митенин. - Готово  здание станции водоподготовки, уста-

новлены окна,  смонтированы  модульные административно-
бытовые здания, привезены насосные станции, установлены  
фильтры ультрафиолетовой очистки на станции 3-го подъё-
ма,  ведётся монтаж сетей электроснабжения и сетей связи,  
готовится благоустройство территории.

Процент готовности  - 50%. Закуплено и привезено обо-
рудование на сумму более 205 млн рублей.  На данный мо-
мент никаких опасений по нарушению сроков сдачи объекта 
нет.

 Следует отметить, что на объекте ведётся постоянный 
надзор за ходом работ. Помимо специалистов городской ад-
министрации, контроль ещё ведут специалисты федерально-
го бюджетного учреждения, представители как г. Владимира, 
так и г. Москвы. 

Стоимость работ  по строительству станции водопод-
готовки составляет более 390 млн рублей. Основная доля 
средств -  это федеральный бюджет. Софинансированием 
предусмотрено  участие областного и местного бюджетов.

В настоящее время  в Радужном суточное потребление 
холодной воды составляет порядка 2400 кубометров воды. 
Станция рассчитана на 4800 кубометров, т.е. рассчитана на 
дальнейшее развитие города  и  двойной рост потребления 
воды.

Будет ли вода сразу чистой  после запуска станции в 
эксплуатацию?

-  Станция предусмотрена для очистки всей воды, кото-
рая подаётся по трубопроводу центрального водоснабжения, 
- поясняет  Олег Геннадьевич  Митенин. - Вода, добытая из 
скважины, будет проходить посредством станции очистку от 
железа и фтора. На станции третьего подъема вода ещё будет 
обеззараживаться фильтрами ультрафиолетовой очистки. 

Вода чистая, что дальше? 
А дальше вода поступает в городскую систему водоснаб-

жения, которая, увы,  не идеальна. Пока только 90%  труб го-
родских  магистралей заменены на пластик и полипропилен. 
Внутридомовые коммуникации тоже в большинстве домов 
старые. Там чистая вода, если и появится, то не сразу. Надо 
ждать,  когда трубы промоются естественным образом, или 
когда старые трубы заменят на новые, полипропиленовые.  То 
есть в разных домах ситуация с водой будет разная.

 Что будет с тарифом, сколько будем платить за чи-
стую воду?

Размер тарифа и конечная стоимость за кубометр для по-
требителей будет рассчитываться Министерством государ-
ственного регулирования цен и тарифов Владимирской об-
ласти после ввода объекта в эксплуатацию. 

Следует понимать, что оборудования смонтировано мно-
го, требуется его обслуживание, эксплуатация. В конечном 
итоге, стоимость холодной воды  для населения вырастет.

На какой процент  поднимется стоимость, можно будет 
сказать  по итогу  подсчёта эксплуатационных расходов и со-
держания.

 А. Торопова. 
Фото автора. 

•	 		ВАЖНАЯ		ТЕМА	

В  ЦЕЛЯХ  УЛУЧШЕНИЯ   КАЧЕСТВА   ВОДЫ 

Сначала  назвать эту статью 
почему-то захотелось «Чужие 
здесь не ходят, да и свои тоже». 
Ведь мостики, которые  на про-
тяжении многих лет верой и 
правдой служили жителям, от-
правляющимся через овраги, 
пролегающие  в лесной полосе, к 
заветным родничкам за чистой и 
вкусной водой, теперь пришли в 
абсолютную негодность. Теперь 
по ним ни своим, ни чужим ходить 
не очень то удобно. 

КТО  ВИНОВАТ? 
Скорей всего, повреждены мостики 

разными видами мототранспорта, на ко-
тором юные, а, может, и не совсем юные 
любители быстрой езды, не задумываясь 
о разрушительных последствиях, гоня-
ли, соревнуясь друг с другом в мастер-
стве, упражняясь в езде по пересечённой 
местности. Кто они, эти мотоциклисты? 
Этот вопрос остаётся открытым.  Дело 
сделано.  По мостикам ходить теперь 
опасно, особенно людям старшего воз-
раста и малышам, особенно в сырую по-
году. И  труды тех, кто ежегодно, во время 
весенних и осенних общегородских суб-
ботников, по собственной инициативе, 
ремонтировал их, приводил в порядок, с 
тем, чтобы радужанам, особенно пожи-
лым,  родителям с детьми было комфор-
тно добираться до родниковой воды, да 
и просто прогуливаться по лесу, любуясь 
его красотой, пропали даром. 

 НЕМНОГО  ИСТОРИИ…
Когда то давно мостики в овраге были 

установлены местными жителями. Ведь 
поход на родники был одним из любимых 
развлечений выходного дня для радужан. 
Многие и сейчас выбирают для прогулок 
лесные дорожки, а заодно заходят и за 
водичкой. 

 В окрестностях города целых четыре 
родника. И, понимая всю важность  род-
ников для определённой части населе-
ния, городская администрация всегда 
проявляла о них заботу. Работы по бла-
гоустройству территории вокруг родни-
ков по мере необходимости выполняли 

сотрудники МУП «ЖКХ», затем МКУ «До-
рожник» и другие.  Ремонтировались ла-
вочки, мостики, устанавливались новые 
лестницы.  

Некоторые из тех, кто давно ходит на 
родники за водой, может ещё помнят, что 
в конце 90-х начале 2000-х, сначала по 
собственной инициативе, затем по дого-
вору подряда с МУП  «ЖКХ» работами по 
благоустройству родничков занимался  
на протяжении почти десяти  лет пожилой  
радужанин И.А. Кириченко. Он приехал 
сюда из Казахстана, очень полюбил нашу 
природу.  О нём когда-то мы писали в на-
шей газете. Почти каждый день он при-
ходил к родникам, поправлял, если что не 
так, ремонтировал, чинил, посыпал до-
рожки песком, делал мостики, лавочки.  
И был как  связующее звено между ком-
мунальными службами и посетителями 
родников. 

КАК  СЕЙЧАС? 
 В настоящее время руководство 

г.Радужного  тоже старается  реагиро-
вать на жалобы жителей, касающиеся 
родников. В последние несколько лет 
МКУ «Дорожник» изыскивало возможно-
сти для восстановления повреждённых 
участков мостиков и лестниц, ведущих к 
ним.  

Инициативные работники из «Дорож-
ника» и других учреждений, организаций 
и предприятий,  весной и осенью их ре-
монтировали, поддерживая в нормаль-
ном состоянии. Выполнялись сварочные 
и плотницкие работы, установка перил, 
замена продольных лаг и поперечных 
траповых конструкций. Ведь с течением 
времени расшатывались, а  кое-где даже  
выворачивались перила, одни продоль-
ные лаги изнашивались, прогнивали, 
другие вообще куда-то пропадали.  

Но вот в этом году участились случаи 
проезда по мостикам  мотоциклистов на 
тяжёлых мотоциклах, да так, что из мос-
тиков вылетали гвозди.  Это как жители 
нашего города, так и жители близлежа-
щих населённых пунктов.  

 Администрация города не раз обра-
щалась  к любителям такой езды,  чтобы 
выбирали для проезда другие пути, не 

создавая ни для себя, ни для посетителей 
лесопарковой зоны опасных ситуаций. 
Ведь ездить по таким мостикам опасно, 
да к тому же, здесь постоянно ходят люди 
с ёмкостями, наполненными водой.   Но 
кто их слышит, эти просьбы? 

НЕМНОГО  «ЛИРИКИ»
Конечно, разрушить, сломать, испо-

ртить легче, чем прийти  и сделать что-то  
для общей пользы. Такова жизнь…

Да, такова жизнь: одни  трудятся, со-
зидают, создают, творят красоту, верят 
в светлое и доброе. Другие разрушают, 
портят, ни во что не верят. На стенах 
одного из зданий в третьем квартале кто-
то воодушевлённый написал « Любовь 
спасёт мир». А другой, видимо, очень ра-
зочарованный в жизни и любви, там же, 
напротив слова любовь написал грубое 
бранное слово. Такова жизнь…

 Некоторые скажут, ну что это за про-
блема. Мало проблем что ли в наше не-
простое время, подумаешь, сломанные 
мостики. Но ведь для многих они очень 
даже необходимы. Да, их когда-то не 
было. Видимо, настало время им уйти в 
прошлое. 

Ведь для того, чтобы теперь восста-
новить разрушенные мостики в овраге,  
нужны немалые средства, и где гарантия, 
что они вновь не будут  сломаны? 

ЧТО  ДЕЛАТЬ? 
Как сообщили в городской админи-

страции, пока решение о  восстановле-
нии разрушенных конструкций мостиков 
в ходе ближайшего осеннего субботни-
ка не принято. Да и по сути, временные 
меры помогут ненадолго, ремонт там 
нужен капитальный, что требует финан-
совых вложений. 

Получается, что пока жителям города 
надо искать другие пути до  лесных род-
ников. Что ж, всё когда-нибудь меняется.  

Быть может, у читателей нашей га-
зеты есть варианты решения данного 
вопроса? Будем рады, если поделитесь 
своим мнением. 

В. СКАРГА.
Фото автора.

•	 	ТЕРРИТОРИЯ		ЖИЗНИ	

ТЕПЕРЬ  ТАМ  ПОЧТИ  НИКТО  НЕ   ХОДИТ…

БЫЛО

СТАЛО
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•	 СОВЕЩАНИЕ

К  ЗИМЕ   ПОЧТИ   ВСЁ   ГОТОВО
Продолжение . Начало на стр.1.

В нём приняли участие руководители организаций, пред-
приятий, учреждений, служб жизнеобеспечения города и 
профильных отделов администрации. На повестке дня был 
один главный вопрос -  выполнение плана мероприятий по 
подготовке города к прохождению нового осенне-зимнего 
периода. Были заслушаны доклады о том, какая работа уже 
выполнена. 

На совещании выступили: генеральный директор ЗАО 
«Радугаэнерго» С.А. Волков, начальник РЭС г.Радужный АО 
«ОРЭС-Владимирская область» П.А. Волков, директор МУП 
«ЖКХ» А.Н. Беляев, директор МУП «ВКТС» Е. В. Аксёнов, ди-
ректор МКУ «Дорожник»  А.В. Куриленко, зам. начальника 
управления образования Г.Г. Зуева и зам. председателя  Ко-
митета  по культуре и спорту Н.К. Парамонов. 

    Открыл совещание  глава города А.В. Колгашкин, кото-
рый подчеркнул, что  новый отопительный сезон наступит уже 
совсем скоро, и необходимо  пройти  его с хорошими резуль-
татами, не допустив каких-либо сбоев.  

На  совещании было отмечено, что с целью обеспе-
чения своевременной подготовки объектов жилищно-
коммунального комплекса ЗАТО г. Радужный к работе в 
осенне-зимний период 2024-2025 гг. был подготовлен соот-
ветствующий план мероприятий. Он был  утвержден поста-
новлением администрации от 21.05.2024 г. №629.

По состоянию на 1 сентября 2024 года,  согласно дан-
ным ЗАО «Радугаэнерго», МУП «ЖКХ», МУП ВКТС, МКУ «До-
рожник», ОРЭС г. Радужный готовность объектов жилищно-
коммунального комплекса составляет: жилищный фонд, 
центральная котельная,  центральные тепловые пункты, водо-
заборы, газопроводы, электрические сети, улично-дорожная 
сеть, насосные станции водопровода - 100%;  тепловые сети - 
97%; водопроводные сети -  95%; канализационные насосные 
станции, очистные сооружения канализации, канализацион-
ные сети - 80%; дорожная техника - 40%. 

Тепловые сети
Согласно утвержденному плану в 2024 году предусмотре-

но проведение ремонта 12 участков наружных тепловых сетей 
и сетей ГВС. По состоянию на текущий момент выполнен ре-
монт 8 участков тепловых сетей. 

В течение ближайших двух-трёх недель будет выполнен 
ремонт ещё четырёх участков. 

Водопроводные сети
Ведется ремонт наружных сетей водоснабжения от квар-

тала 1  до квартала 13. 
Канализационные сети
Ведется ремонт аварийного участка канализационного 

коллектора в третьем квартале. 
Резервное топливо
В качестве резервного топлива в наличии имеется мазут в 

количестве 998 тонн.
ЗАО «Радугаэнерго» проведены лабораторные исследо-

вания мазута с целью   подтверждения   его   пригодности   ис-
пользования   в качестве резервного топлива. 

Паспорта готовности
Показателем готовности к отопительному периоду явля-

ется наличие паспорта готовности. В соответствии с требо-
ванием приказа Минэнерго России №103 от 12.03.2013 «Об 
утверждении Правил оценки готовности к отопительному пе-
риоду» срок выдачи паспорта готовности: 

- для потребителей тепловой энергии не позднее 15 сен-
тября; 

- для теплоснабжающих и теплосетевых организаций не 
позднее 1 ноября; 

- для муниципальных образований  - не позднее 15 ноя-
бря.  Постановлением администрации города от 25.06.2024 

№ 761 утверждена программа проверки готовности тепло-
снабжающей организации ЗАО «Радугаэнерго» и потреби-
телей тепловой энергии к работе в отопительный период 
2024-2025 гг.

Оформили паспорт готовности из шести образователь-
ных учреждений три учреждения ( детский сад № 3; детский 
сад № 6; ЦВР «Лад»). В стадии оформления паспорта готов-
ности СОШ № 1. 

Из учреждений культуры и спорта оформили паспорт го-
товности ЦДМ; МСДЦ; ДШИ; в стадии оформления - ДЮСШ, 
КЦ «Досуг».

В стадии оформления находится также паспорт готов-
ности МУП «ЖКХ». 

 Начальник РЭС г. Ра-
дужный   АО «ОРЭС-Влади-
мирская область» П.А. Волков  
в ходе совещания сообщил, что 
подготовка энергетическо-
го оборудования и инженер-
ных коммуникаций к работе в 
осенне-зимний период ведётся 
согласно утвержденному плану. 
В настоящее время выполнены 
работы по текущему ремонту 1-й 
и 2-й секции трансформаторной 
подстанции 110 кВ и трансфор-
маторов Т-1 и Т-2 ТП 110/10. 
Выполнен капитальный ремонт 
участка кабельной линии 10 кВ 
от ТП 110/10 до ЦРП-9. Выпол-
нена замена автоматических выключателей на трансформа-
торной подстанции ТП В-7. Продолжаются работы по рас-
чистке и расширению охранной зоны ВЛ 110 кВ от деревьев. 
Ведутся работы по замене подвесной изоляции на ВЛ 110 
кВ Судогда 1,2. Отставания от сроков выполнения работ нет.

Директор МУП «ЖКХ» А.Н. 
Беляев доложил, что  на данный 
момент все многоквартирные 
дома  города к приёму теплоно-
сителя готовы.  Проведен текущий 
ремонт межпанельных швов на 38 
МКД (3120 м.п.), выполнены и не-
которые другие работы. 

Алексей Николаевич сообщил, 
что в рамках реализации регио-
нальной программы капитального 
ремонта многоквартирных домов 
проводится капитальный ремонт 
фасада многоквартирного дома 
№6 первого квартала, капиталь-
ный ремонт внутридомовых инже-
нерных сетей многоквартирного 
дома № 12а квартала 1. В текущем году будет проведена за-
мена лифтового оборудования в жилых домах № 31 квартала 
1 и № 27 третьего квартала. Определен подрядчик на капи-
тальный ремонт фасада дома №29 третьего квартала. 

В очередной раз А.Н. Беляев обратил внимание соб-
ственников квартир в МКД на  необходимость своевременной 
оплаты за ЖКУ. 

 Директор МУП ВКТС Е. В. 
Аксёнов  рассказал о  большом 
объеме работ, выполненных на 
канализационных сетях города. 
В частности, о ремонте кана-
лизационных колодцев у жилых 
домов в 1-м, 3-м  кварталах и в 
квартале 7/1;  ремонте ливневых 
колодцев в районе Кадетского 
корпуса и городской больницы в 
1 квартале, у ряда жилых домов; 
замене насосов  и чистке при-
емных  отделений  на  нескольких 
КНС. Также произведена  про-
мывка ливневой системы и про-
мывка центральных канализаци-
онных коллекторов канализации 
1, 3 и 9 кварталов,  промывка коллекторов в районе Кадетско-
го корпуса и городской больницы.

Все необходимые работы выполнены и на очистных соо-
ружениях. Такие, как  ревизия двух трансформаторов типа ТМ 
- 400; капитальный ремонт подводящего трубопровода 1-й и 
2-й  линий в аэротенках и очистка первичных отстойников на 
ОС первой очереди; чистка и ремонт дренажного трубопро-
вода на иловых картах протяженностью 56 м; капитальный 
ремонт тепловой изоляции на ОС первой очереди протяжен-
ностью 210 м. 

В начале сентября  выполнялись ремонтно-восста-
новительные работы центрального канализационного кол-
лектора диаметром 600 мм в 3 квартале за ж/д 19 протяжен-
ностью 84 м; чистка иловых и песковых карт.

- Также ведутся работы по опорожнению и чистке емко-
стей от бытового мусора,  приплывающего на очистные соо-
ружения вместе со сточной водой, - сообщил Евгений Влади-
мирович. - К сожалению,  сбои на ОС происходят не только по 
вине «Владимирского стандарта»,  который сбрасывает свои 
стоки с превышением концентраций загрязняющих веществ, 
но и по вине жителей города,  которые пользуются канализа-
цией как мусоропроводом и, не задумываясь о последствиях,  

бросают в нее бытовой мусор. То есть в данный момент ОС 
работают на 70% мощности в связи с тем, что ведутся плано-
вые и внеплановые работы по чистке и ремонту. 

Доложил  Е.В. Аксёнов и о тех работах, которые планиру-
ет выполнить МУП  ВКТС в ближайшее время. Это ремонтно-
восстановительные работы центрального канализационного 
коллектора диаметром 300 мм в 1-м квартале за ж/д 33,34,35 
протяженностью 150 м.  Материалы уже  закуплены. Также бу-
дет производиться ремонт кровли на КНС-52 и КНС-167; за-
мена электродвигателя на 1 -ой воздуходувке.

 -  К сожалению, работникам предприятия очень часто 
приходится отвлекаться от плановых работ на прочистку за-
соров трубопроводов городской канализации от бытового 
мусора,  который наши жители бросают в свои унитазы, - 
продолжил  Евгений Владимирович. - Также на предприятии 
остро стоит вопрос с техникой, большинству единиц уже бо-
лее 20 лет,  она все чаще и чаще выходит из строя и требует 
постоянного ремонта, а это все время и деньги. Кроме того, 
остро стоит вопрос с нехваткой квалифицированных кадров.  
Средний возраст рабочих составляет 57 лет, у 80% персона-
ла возраст составляет 65+. В остальном все работы ведутся в 
соответствии с планом.  

Директор МКУ «Дорожник»  
А.В. Куриленко сообщил, что   
руководимое им предприятие 
готово к работе в зимний период 
на 90 %. Все запланированные 
работы по текущему ремонту ав-
томобильных дорог и пешеход-
ных дорожек выполнены в полном 
объеме. Всего отремонтировано 
1898 метров дорог и пешеход-
ных дорожек. Автотранспорт, 
обслуживающий город в зимний 
период, в количестве 19 единиц 
находится в технически исправ-
ном состоянии. Два автомобиля 
оборудованы к зиме, три единицы 
транспорта будут переоборудо-
ваны в ближайшее время.

-  Намывной песок, техническая соль для обработки по-
верхностей от обледенения закуплена в полном объеме, в ко-
личестве 3300 тонн, - рассказал Александр Владимирович.- В 
ближайшее время будем проводить работы по замешиванию 
пескосоляной смеси. Служебные помещения к отопительно-
му сезону подготовлены. Все необходимые документы для 
паспорта готовности находятся в процессе согласования.

О том, какие работы проведены в учреждениях  образо-
вания и культуры в рамках подготовки к зиме рассказали на 
совещании зам. председателя Комитета  по культуре и 
спорту Н.К. Парамонов и зам. начальника управления 
образования Г.Г. Зуева. 

 В образовательных организациях все запланированные 
ремонтные работы выполнены. Отмечено, что в новом отопи-
тельном периоде ЦРР д/с №5   перейдет  на централизован-
ную систему отопления. 

В учреждениях культуры запланированные работы по под-
готовке к отопительному периоду и необходимые ремонтные 
работы также проведены. Почти все учреждения культуры уже 
имеют оформленные паспорта готовности. 

Подвёл итоги совещания А.В. Колгашкин. Он подчер-
кнул, что  подготовка к зиме муниципального образова-
ния завершается на должном уровне,  пожелал всем за-
вершить эту работу в ближайшее время, чтобы спокойно 
и уверенно войти в новый отопительный период и в зим-
ний период в целом.  

По материалам совещания 
подготовила В. Скарга. 

Фото автора, А. Тороповой, 
В. Бобровой. 



№67 (1829)  от  13 сентября  2024 г. 6
•	 ДОЛГОЖИТЕЛИ		

ЖИВИТЕ  ДОЛГО  И 
РАДОСТНО!

В пятницу, 6 сентября свой 90-летний юбилей отметила ветеран труда, 
долгожительница нашего города   Галина Михайловна Диц. Поздравить име-
нинницу пришли: руководитель отдела социальной защиты населения по ЗАТО 
г. Радужный  Марина Валентиновна Сергеева и заведующая филиалом Вла-
димирского областного центра социального  обслуживания населения Галина 
Валентиновна Волкова. Они вручили имениннице поздравительную открытку 
от губернатора Владимирской области А. А. Авдеева, поздравления от главы 
города ЗАТО г. Радужный А. В. Колгашкина  и тёплое одеяло и цветы от город-
ской администрации.

Марина Валентиновна пожелала  юбилярше здоровья, активного долголетия и что-
бы родные и близкие окружали её своей заботой.

Встречала гостей именинница вместе со своим сыном Владимиром Антоновичем 
Дицем. За чайным столом она рассказала о своей жизни.

Галина  Михайловна родилась в 1934 году в Брянской области, в деревне Котляко-
во Трубчевского района. Росла в большой семье, у нее было две сестры и три брата. В 
1950-м году семья переехала во Владимирскую область.  Окончив  7 классов, Галина 

 поступила в Гжельский силикатно-керамический техникум. После его окончания 
её  направили работать на завод в Сибирь, в Томскую область. Прошла весь рабочий 
путь от начальника смены, начальника ОТК до начальника цеха. Там вышла замуж,  там 
у неё родился сын. Потом  Галина Михайловна   чуть больше 30  лет, до 1997 года, 
трудилась на Уршельском заводе старшим инженером-технологом.  В её  трудовой 
книжке много Благодарностей за добросовестный ответственный труд.  

Семь лет назад Галина Михайловна переехала жить в наш город,  поближе к род-
ным и близким. А  совсем рядом, во Владимире  у неё живёт сестра. 

 Галина Михайловна считает: «Чем труднее, тем люди дольше живут, трудности за-
каляют». Именинница следит за своим здоровьем, не  ест жареное и соленое, наблю-
дается у врачей. У Галины Михайловны два внука и три правнука. 

Кстати, мало кто знает, что по документам нашу юбиляршу  зовут Анна. Хотя  роди-
тели её назвали  Галиной. После войны не было никаких свидетельств о рождении, и 
потому её ошибочно зарегистрировали  как Анна.

Мы присоединяемся ко всем поздравлениям в адрес  именинницы! Живите долго, 
Галина Михайловна, не болейте и не подпускайте к себе уныние и грусть. Пусть рядом 
будут близкие, пусть они окружают Вас теплом и заботой! С днем рождения!

Е. Лушина.
Фото автора. 

ДЕЛАЙТЕ  ДОБРО,  И  ТОГДА  
ВСЕМ  ВОЗДАСТСЯ

 В четверг, 5 сентября, в ясный, 
по-летнему жаркий день ветеран тру-
да Мария Яковлевна Коркунова отме-
тила 90-летний юбилей. 

  В этот знаменательный  день к ней 
в гости пришла и вручила  поздравитель-
ные открытки от губернатора Владимир-
ской области и главы города, а также  
подарок  от городской администрации  
начальник отдела социальной защиты 
населения по г. Радужному Марина Ва-
лентиновна Сергеева.

 Мария Яковлевна родилась в далё-
ком 1934 году в Рязанской области,  в 
селе Срезнево. Когда ей было 4 года,  
умер отец, маме пришлось поднимать 
четверых детей одной. А потом нача-
лась война. Голодно было, спасались 
огородом, ягоды собирали, грибы.  Вы-
жили. После войны окончила школу, по-
ступила в  Рязанское медучилище и всю 
жизнь работала медсестрой в психонев-
рологических больницах и клиниках.  «Я 
не специально выбрала психиатрию, - 
рассказывает Мария Яковлевна, - так получилось. В то время больниц было мало, с работой тяже-
ло, предложили мне, молоденькой медсестре, пойти в психиатрию, я и пошла.  Потом замуж вышла. 
Мужа после окончания  московского   техникума направили по распределению в Грозный, там  про-
жили  пять лет. А потом мужа перевели в Рязань,  на нефтезавод. И стала я работать в Рязанской об-
ластной психоневрологической больнице. Отработала 41 год. Несмотря на специфику, работа была 
не в тягость.  Отпуск у меня был большой, 48 дней. А ещё я донором была, кровь сдавала, вот к отпуску  
мне добавляли дополнительные дни.  Когда внуки появились, я их на целое лето в деревню  увозила.  
Хорошо было, рядом река, внуков плавать учила». 

У Марии Яковлевны двое сыновей. Старший с семьёй живёт в Подмосковье, младший - в Радуж-
ном. К нему и приехала из Рязани в 2010 году после смерти мужа Мария Яковлевна Коркунова. 

 Радужный Марии Яковлевне понравился, городок тихий, чистый, красивый. Она поначалу гуляла, 
ходила на рынок,  ездила на дачу,  занималась  огородничеством, дети, внуки – все были рядом. А 
потом началась пандемия, ковид. Выходить стала мало. А однажды позвонили мошенники по теле-
фону, напугали сообщением о том, что с кем-то из родных случилась беда. Тогда-то ноги у Марии 
Яковлевны от стресса и отказали. И до этого тяжело было ходить - возраст, болезни сказывались, а 
после этого совсем стало плохо. С ходунками ходила. Сейчас Мария Яковлевна ходит с тросточкой, 
но на улицу уже не выходит. «Боюсь выходить, вдруг упаду, это сколько проблем я своим близким до-
бавлю, поэтому берегусь. А улицы мне хватает. Я на первом этаже живу, зелени под окнами много, 
цветы, птицы поют – всё хорошо!».

  В свои 90 лет Мария Яковлевна прекрасно выглядит, ясно мыслит, много рассказывает о 
прошлом.  По её словам, главный в её доме  - кот Барсик. Такой очень крупный и очень серьёзный кот. 
Он - главная её забота. «Себе еду готовлю и коту, убираю за ним, всё сама. Пыль вытираю. Большую 
уборку сын Игорь с женой Надей приходят, делают, а так всё сама. Слежу за здоровьем, давление 
меряю, сахар. Телевизор смотрю, но не часто. Много плохого показывают, одно горе: там взорвали, 
там затопило, там стреляют, а там горит. Раньше или  не так часто горело, или меньше рассказывали 
и показывали. Времена сейчас тяжёлые. Говорили, что раньше времена тяжёлые были, но тогда, мне 
кажется,  было легче, а сейчас хуже.  За детей, внуков, у меня их четверо, и правнуков пятеро, очень 
переживаю».

А секрета долгожительства, как оказалось, у Марии Яковлевны вовсе и нет. Жила обычно, много 
работала,  обо всех заботилась, всем  помогала. Жила как все.  Вот только добра, она считает, всем 
надо делать больше: «Делайте добро,  и тогда всем воздастся. Спасибо за внимание. Всем желаю 
здоровья!».

 И мы от всей души желаем Марии Яковлевне здоровья, бодрости, поменьше болеть и переживать 
и побольше радоваться. Счастья вам, заботы и радости от общения с близкими!

 А. Торопова. 
Фото автора.

•	 СПОРТ	

СТАЛИ  ПЕРВЫМИ  НА  
ТУРНИРЕ! 

МФК «Кристалл» 7-8 сентября открыл мини-футбольный сезон 
на турнире в г. Мытищи, в котором помимо нашей команды при-
няли участие команды: «Мытищи», «Щёлково», «ЦСКА» г. Москва и 
«Олимп» г. Конаково Тверской области.

По итогам турнира команда города Радужного заняла первое место, показав 
следующие результаты:

«Мытищи» - «Кристалл» - 1:2, «Щелково» - «Кристалл» - 2:2, «ЦСКА» - «Кристалл» 
-  1:2, «Олимп» - «Кристалл» - 1:7.

Лучшим игроком команды признан Алексей Князев, а лучшим игроком турнира 
- Дмитрий Левченко.

Этот турнир рассматривался как подготовка ко II Всероссийским играм, кото-
рые будут проходить  11-15 сентября в Нижнем  Новгороде. Честь нашей области  в 
соревнованиях по мини-футболу будет отстаивать МФК «Кристалл».

Поздравляем команду с успешным началом сезона, желаем удачи в новых тур-
нирах! Соперникам спасибо за игру!

Д. А. Ухов,  тренер-преподаватель ДЮСШ. 
Фото предоставлено автором.
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Повестка дня заседания была 
довольно насыщенной. После 
приветственного слова председа-
теля городского совета ветеранов  
В. А. Романова выступил предсе-
датель Совета народных депу-
татов С.А. Найдухов и напомнил 
присутствующим о  составе СНД,  
его полномочиях, задачах и корот-
ко  в цифрах рассказал о некото-
рых итогах работы  за 8 месяцев. 
Депутаты СНД в течение всего 
года проводят приёмы по личным 
вопросам.  За 8 месяцев на приём 
к ним пришли 32 человека, в Сове-
те народных депутатов проведено 
13 заседаний, на которых  рассмо-
трено 66 вопросов.

Сергей Андреевич рассказал 
о прошедших выборах во Влади-
мирской области и напомнил, что 
в следующем году радужане тоже 
будут принимать участие в вы-
борах. В связи с этим он попро-
сил  ветеранов проанализировать 
эффективность работы нынешних 
депутатов СНД и подумать о под-
держке их кандидатур на следую-
щих выборах или предложить но-
вые кандидатуры.

Руководитель клиентской 
службы Социального Фонда 
России по г. Радужному  Н.В. 
Кокуркина подробно рассказала 
присутствующим на заседании о 
новом в законодательстве о соци-
альной поддержке населения.

Так, с 1 февраля 2025 года 
ожидается индексация страхо-
вых пенсий всем пенсионерам, и 
работающим, и не работающим. 
Происходить это будет так.

Например: сейчас пенсия ра-
ботающего пенсионера состав-
ляет 17400 руб.(без учета про-
пущенных индексаций). С учетом 
пропущенных индексаций пен-
сия составляла бы 24400 рублей. 
Именно по этому размеру и будет 
рассчитываться индексация пен-
сии, а  суммироваться (прибав-
ляться) к меньшему размеру, т. е. 
к 17400 рублей. А после увольне-
ния  в размер пенсии включат все 
пропущенные   индексации.  (Фе-
деральный закон от 08.07.2024 г. 
№ 173-ФЗ «О внесении изменений 
в статью 17 Федерального закона 
«Об обязательном пенсионном 
страховании в Российской Феде-
рации» и статью 26.1 Федерально-
го закона «О страховых пенсиях»).

Наталья Владимировна также 
сказала, что в следующем году 
увеличится прожиточный минимум 
для пенсионеров на 1900 рублей и 
будет составлять - 14793 рублей (в 
2024 году - 12891 рубля).

Изменится с 1 января  2025 года 
порядок выплаты надбавки за уход 
гражданам, достигшим 80 лет, и 
инвалидам 1-й группы. Теперь они 
будут назначаться автоматически 
в размере 1200 рублей. Искать 
ухаживающее лицо, как это делали 

раньше, уже будет  не нужно, и за-
явлений оформлять тоже будет не 
нужно. Что касается инвалидов с 
детства 1-й группы, если за ними 
не установлена выплата по уходу 
родителя в размере 10000 руб., 
им также  автоматически назначат  
выплату в размере 1200 рублей. 
Для детей-инвалидов все остается 
по-прежнему. (Федеральный за-
кон от 08.08.2024 г. № 313-ФЗ « О 
внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Россий-
ской Федерации», статья 18).

Ежегодно с 1 сентября соци-
альный фонд проводит беззаяви-
тельный перерасчет страховых 
пенсий работающих пенсионеров 
по страховым взносам за преды-
дущий год, не более 3-х баллов. 
Пример: гражданину назначили 
страховую пенсию по старости в 
2021 году. В момент назначения 
ему пенсии его ИПК составлял - 
98,86 (ИПК формируется исходя 
из суммирования стажа и зар-
платы, страховых взносов),  тем 
самым за работу в 2023 году ИПК 
сформировался у него 2,1 балла 
(эта величина напрямую зависит 
от зарплаты гражданина). Исходя 
из этого: 2,1*98,86=207,61 рублей 
составит прибавка к пенсии с 1 
сентября текущего года.

Также Наталья Владимировна 
дала разъяснения по часто задава-
емому ей вопросу об увеличении 
пенсии за счет советского стажа. 
Вот что она сказала: «Перерас-
чет за советский стаж, а по иному 
«валоризация пенсионных прав», 
рассчитывалась всем пенсионе-
рам с 01.01.2010 года. То есть по 
каждому выплатному делу полу-
чателя страховой пенсии вручную 
рассчитывали данный перерас-
чет пенсии. Учитывался стаж до 
1991 года +10% (за стаж до 2002 
года) *РПК (расчетный пенсион-
ный капитал) установленный на 
01.01.2002 года (сумма стажа, за-
работной платы и взносов с 1997 
года).

Например: у человека 10 пол-
ных лет общего стажа до 1991 года 
+10% (за стаж до 2002)=20% * его 
РПК (у каждого свой), вот и полу-
чается прибавка. Кому уже назна-
чалась пенсия после 2010 года, у 
них расчет пенсии был с учетом 
валоризации. Ссылка на (ФЗ от 
17.12.2001 № 173-ФЗ ст.30.1».

Ещё  руководитель клиентской 
службы СФР напомнила льготни-
кам, которые имеют право на НСУ 
(набор социальных услуг), что они 
могут выбрать получение социаль-
ных услуг в натуральном виде или 
в денежном выражении. Изменить 
получение НСУ - отказаться, либо 
возобновить, возможно до 1 октя-
бря на следующий год. Заявление 
подается в электронном виде че-
рез госуслуги или сайт СФР.

Завершая своё выступление, 
Наталья Владимировна напом-

нила о случаях мошенничества, с 
которыми многие сталкиваются. 
«Мошенники звонят пенсионерам, 
представляются сотрудниками 
СФР, говорят, что необходимо по-
дойти в офис клиентской службы,  
оформить заявление на перерас-
чет пенсии (якобы при назначении 
пенсии не учли советский стаж), 
предлагают записаться на прием 
через госуслуги, и просят им ска-
зать код, который приходит чело-
веку в СМС. Таким образом они 
взламывают личный кабинет на го-
суслугах. Хотелось бы напомнить, 
что электронная запись ведется 
без всяких смс, т. е. наш сотруд-
ник может позвонить и пригласить 
на приём, и для этого ему надо 
знать только ваши ФИО и телефон 
для обратной связи,  и всё! Ещё 
один вариант мошенничества, 
когда  мошенник звонит пенсионе-
ру, представляется юристом, вво-
дит человека в заблуждение, как 
будто СФР назначил ему пенсию в 
маленьком размере и предлагает 
бесплатно услуги по перерасчету 
пенсии в большем размере. Будь-
те бдительны! Вы всегда можете 
получить бесплатную консульта-
цию в СФР по телефону горячей 
линии 88001000001, либо позво-
нить в клиентскую службу СФР 
в нашем городе 34109, 34188, 
33450, 34069, мы всегда ответим 
на любой ваш вопрос».

Далее о мерах социальной 
поддержки и об упрощённом по-
рядке предоставления субсидии 
на оплату жилья и коммунальных 
услуг рассказала  директор ГКУ 
«Отдел социальной защиты на-
селения по ЗАТО г.Радужный» 
М.В. Сергеева:

-  Расходы на меры социаль-
ной поддержки для ветеранов и 
инвалидов за 8 месяцев составили 
порядка 80 млн рублей. Из них 31 
млн,  - это поддержка участников 
СВО.  С 1 июля 2024 года введе-
на новая мера соцподдержки для 
семей участников СВО – это 30% 
ежемесячной денежной компен-
сации по оплате за ЖКО может 
предоставляться за период, когда 
участник СВО находится на спец-
операции. Увеличилась единов-
ременная помощь при заключе-
нии контракта с 250 до 400 тысяч, 
она выплачивается из областного 
бюджета.

Начиная с 1 июля 2024 года 
ежемесячная денежная компенса-
ция по оплате за ЖКО рассчиты-
вается с учётом новых тарифов, 
установленных на коммунальные 
услуги, а с началом отопительно-
го периода расходы будут возме-
щаться с учётом расходов по услу-
ге отопления.

Получателям мер соцподдерж-
ки хотелось бы напомнить, что 
ежемесячная денежная компен-
сация по ЖКУ рассчитывается из 
фактических расходов предыду-
щего оплате месяца и при условии 
отсутствия задолженности. Соб-
ственники и наниматели жилых по-
мещений могут воспользоваться 
жилищными субсидиями.

- Жилищная субсидия предус-
мотрена для тех, кто тратит на 
ЖКУ больше определенной доли 
своего дохода, а именно 22%. Для 
одиноко проживающих нерабо-
тающих пенсионеров – 18%, - на-
помнила Марина Валентиновна. 
- С 25 сентября 2024 года вступит 
в силу Постановление Правитель-
ства Российской Федерации от 
22.06.2024 № 848, предусматри-
вающее упрощенный механизм 
получения выплаты. С этого вре-
мени жители региона будут по-
давать заявление на субсидию 
всего 1 раз – при первоначальном 
оформлении. Кроме заявления, 
никаких других документов не по-
требуется: учреждения социаль-

ной защиты населения получат 
всю информацию, необходимую 
для принятия решения, в других 
органах и организациях.

Такую работу в отношении по-
лучателя субсидии учреждения бу-
дут проводить каждые 6 месяцев. 
На основании поступивших дан-
ных субсидия (при наличии права) 
каждый раз будет продлеваться 
еще на полгода. Повторно обра-
щаться в учреждение не нужно.

Для назначения субсидии так-
же больше не придётся предо-
ставлять квитанции на оплату ЖКУ.

С указанной даты вступит  в 
силу норма, согласно которой 
лица, отбывающие наказание в 
виде лишения свободы (в случае, 
если они не сняты с регистрацион-
ного учета по месту жительства), 
не будут учитываться при опреде-
лении дохода и состава семьи при 
назначении субсидии.

Заявление на субсидию по-
дается в электронном виде через 
портал Госуслуг. При этом сохра-
няется возможность обратиться 
лично в учреждение социальной 
защиты населения или в ближай-
ший МФЦ.

На сегодняшний день расши-
ряется оказание соцподдержки 
многодетным семьям. В Радуж-
ном 190 таких семей. В настоящее 
время им выдают удостоверения 
новой формы для получения фе-
деральных и областных мер соц-
поддержки, а также автономные 
пожарные извещатели.  

О возможностях комплексного 
центра социального обслужива-
ния населения в г. Радужном и о 
новых проектах социальной помо-
щи нуждающимся гражданам рас-
сказала заведующая филиалом 
Г.В. Волкова:

- Социальное обслуживание 
прочно вошло в жизнь пожилых 
людей и инвалидов.  В нашем го-
роде проживает более 4 тысяч 
пожилых людей и более 1400 ин-
валидов, это 1/4 часть всего насе-
ления Радужного.

 Приоритетным направлением 
центров социального обслужи-
вания и нашего филиала являет-
ся социальное обслуживание на 
дому граждан пожилого возраста 
и инвалидов.

 Главное, как только пожилой 
человек почувствовал, что ему 
необходима помощь, нужно сра-
зу обращаться в соцслужбы.  Для 
того, чтобы встать на обслужива-
ние, нужно оформить документы. 
Тем, кому это сложно сделать са-
мостоятельно, сотрудники филиа-
ла окажут помощь в оформлении. 
Всем нуждающимся доступно на-
домное обслуживание. 

Кроме этого, у нас имеются 
ещё  такие виды социального об-
служивания, как «Персональный  
помощник для инвалидов с тя-
жёлыми ограничениями функций 

опорно-двигательного аппарата» 
и «Приёмная семья  для пожилых 
людей и инвалидов». Это две ста-
ционарозамещающие техноло-
гии, которые позволяют оставить 
человека дома в своей квартире 
и обеспечить ему помощь и уход.  
В проекте «Приёмная семья» род-
ственники не могут участвовать. 
Жить надо с опекаемым на одной 
территории, в  его квартире или 
квартире помощника. Размер 
денежного вознаграждения на 
сегодняшний день 9959 рублей, 
включая НДФЛ, в ближайшее вре-
мя будет увеличена. В г. Радужном  
уже есть несколько примеров та-
ких приёмных семей для пожилых 
людей и инвалидов. Одна семья  
успешно существует с 2019 года.

Для участия в проекте «Пер-
сональный помощник» желаю-
щий выступить в этой роли дол-
жен быть физически крепким, 
поскольку в обязанности входит 
помощь колясочнику (поднять, 
перевезти и т.д.). Общее время 
работы составляет 45 часов в ме-
сяц. Справку на получение такой 
помощи даёт врач,  и только для 
инвалидов, а не временно нетру-
доспособных. Размер денежного 
вознаграждения составляет 6556 
рублей.

Также много лет успешно ра-
ботает в  комплексном центре 
пункт проката средств реабилита-
ции, технических средств, специ-
альных средств, которые помога-
ют в реабилитации и замещении   
нарушенных функций. В пункте 
проката довольно большой выбор 
спецсредств, поэтому, если есть 
необходимость – обращайтесь. В 
прошлом году было 55 обраще-
ний, а в текущем году только за 8 
месяцев уже 50. То есть, люди зна-
ют и приходят.

Ещё мы очень рады прояв-
лению у нас  автомобиля «Лада 
Гранта» с кузовом для перевоз-
ки колясочников. Используем 
его для нужд нашего центра и как 
услугу «Социальное  такси» для 
посещения поликлиник, стацио-
нарных учреждений здравоохра-
нения, госпитализации в лечебно-
профилактические учреждения. 
Услугой такси уже воспользова-
лись около  30 человек. По теле-
фону  3-67-93  заранее, за  два дня 
до планируемой поездки,  нужно 
сделать заявку. 

Стоимость услуги составляет: 
-13 руб. за 1 км пробега.

Простой автомобиля во время 
ожидания клиента оплачивается 
отдельно:летом – 0,8 руб. за 1 ми-
нуту,  зимой – 1,6 руб. за 1 минуту.

Приходите к нам, обращай-
тесь, наш адрес: 1 квартал, д. 13, 
телефон: 3-67-93. Поможем по 
всем вопросам.

 А.Торопова. 
Фото автора.

•	 В		СОВЕТЕ		ВЕТЕРАНОВ

ОБСУДИЛИ  МЕРЫ  ПОДДЕРЖКИ  И  ПОМОЩИ
Во вторник, 10 сентября, в городском совете ветеранов состоялось первое после летних каникул заседание.
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ЛИЧНЫЙ  ПРИЁМ  ГРАЖДАН  ЗАМЕСТИТЕЛЯМИ   ГЛАВЫ 
АДМИНИСТРАЦИИ  ЗАТО  Г.РАДУЖНЫЙ  ВЛАДИМИРСКОЙ  ОБЛАСТИ

ФИО заместителя 
главы

администрации 
ЗАТО г.Радужный

Должность Дата и место приёма

Татьяна 
Николаевна

Путилова

Заместитель главы 
администрации города, 
начальник управления 

образования

18 сентября с 11.00 до 12.00, здание  
администрации ЗАТО г.Радужный, 
каб. 103 (предварительная запись 

по телефону 3-30-35).
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БЕСПЛАТНЫЕ    
ЮРИДИЧЕСКИЕ   КОНСУЛЬТАЦИИ

17  сентября    с 15.00 до 17.00
в Общедоступной  библиотеке  проводит

Екатерина   Сергеевна   Васильева,
юрисконсульт МУП «ЖКХ».

СОДЕРЖАНИЕ  ОФИЦИАЛЬНОГО  ВЫПУСКА  

АФИША

ПРИГЛАШАЕМ		К		НАМ		В		ХОР!
Приглашаются любители русской народной песни стать частью на-
родного коллектива хора русской песни «Радуга», который любим в 
нашем городе и известен за его пределами.

Тел. 3-36-93  и  3-44-91.
КЦ «Досуг».

12+

В информационном бюллетене администрации ЗАТО г. Радужный «Радуга-информ» №64 от 
05.09. 2024 года (официальная часть) опубликованы следующие документы: 

ПОСТАНОВЛЕНИЯ  АДМИНИСТРАЦИИ  

-	 От	 27.08.2024	 	 №	 1019	 «О	 внесении	 изменений	 в	 приложение	 	 к	 постановлению	 администрации	 ЗАТО	
г.Радужный	Владимирской	области	от	08.11.2023	№	1499	«Об	утверждении	муниципальной		программы	«Культура,	
спорт	и	национальная	политика	на	территории	ЗАТО	г.	Радужный	Владимирской	области».

-	От	27.08.	 2024	 	№1025	 «О	внесении	изменений	в	приложение	 	 к	 постановлению	администрации	ЗАТО	 г.	
Радужный	Владимирской	области	от	02.04.2024г.	№	425	«Об	утверждении	плана	антинаркотических	мероприятий,	
проводимых	в	2024	году	на	территории	ЗАТО	г.	Радужный	Владимирской	области».

-	 От	 28.08.2024	 	 	 №	 1040	 «О	 внесении	 изменений	 в	 постановление	 администрации	 ЗАТО	 г.	 Радужный	 от	
27.01.2023	№	104	«Об	утверждении	Положения	об	оплате	труда	работников	муниципальных	учреждений	отраслей	
дорожного	хозяйства	и	технического	обеспечения	деятельности	органов	местного	самоуправления	ЗАТО	г.Радужный	
Владимирской	области».

-	От	29.08.1046			№	1046	«Об	установлении	особого	противопожарного	режима	на	территории	ЗАТО	г.Радужный	
Владимирской	области».

-	 От	 29.08.2024	 №1051	 «Об	 утверждении	 документации	 об	 аукционе	 по	 выбору	 исполнителя	 услуг	 по	
перемещению	и	хранению	задержанного	транспортного	средства	на	территории	ЗАТО	г.Радужный	Владимирской	
области».

-	От	30.08.2024	№	1058	«Об		исключении	жилых	помещений	из	специализированного	жилищного	фонда	ЗАТО	
г.	Радужный	Владимирской	области».

-	 От	 03.09.2024	 №	 1064	 «О	 внесении	 изменений	 в	 постановление	 администрации	 ЗАТО	 г.	 Радужный	
Владимирской	области	от	15.07.2024	№	824	«О	введении	временного	ограничения	дорожного	движения	на	участке	
автомобильной	дороги	от	перекрестка	у	жилого	дома	№	1	квартала	1	до	проходной	ФКП	ГЛП	«Радуга»	в	13/13	
квартале».

Напоминаем, что свежий выпуск «Р-И» с официальными  документами  радужане всегда могут  
найти  в кабинете  №209  (редакция газеты) в здании городской администрации. 

                                                                                                             Р-И. 

ПЛОЩАДЬ  У  ФОНТАНА

15 сентября 

 Дискотека. 6+
Начало в 18.00. 

(При условии хорошей погоды на пло-
щади у фонтана, а при плохой погоде - в 
МСДЦ).

Танцевальный фитнес. 16+
С 19.00 до 20.00

ЦДМ

17 сентября 

«Виват! Виват!», песенный концерт Эду-
арда Тарабеша в рамках цикла «Контур 
милосердия… Во имя жизни», посвящен-
ного 80-летию Победы в Великой Отече-
ственной войне. 12+
Вход свободный.
Начало в 18.00.

19 сентября 

«Поэты переводчики», литературная го-
стиная 12+
Начало в 15.00.

ОТКРЫТАЯ  ПЛОЩАДКА  У  ЦДМ

15 сентября 

«Радуга в сердце моём», игровая про-
грамма. 12+
Начало в 11.20 (перед киносеансом).

ОБЩЕДОСТУПНАЯ  БИБЛИОТЕКА

13 сентября
- «Осень сестрица – красная девица», вы-
ставка. 6+
- «Волшебница – осень», осенние поделки 
из природного материала. 6+

С 14 сентября
«По следам Фенимора Купера», выставка. 
12+

С 18 сентября
«Поэт народной души», выставка. 12+

20 сентября
- «Тайны моря», час интересных сообще-
ний. 6+
- «Пусть будет мир на всей планете», урок 
мира. 6+
- «Дарю тебе сердечко», мастер-класс. 6+

ГРАФИК  ПРИЁМА  ГРАЖДАН 
ПО  ЛИЧНЫМ  ВОПРОСАМ  ДЕПУТАТАМИ

№ 
ок-

руга

ФИО
депутатов

Дома, входя-
щие в округ

Дата и время 
приёма Место приёма 

7
Оксана 

Геннадьевна
Борискова

21,23,24 – 1 кв.;
25 – III кв. 17.09.2024

с 17-00 до 18-00 Местная общественная приемная 
ЗАТО г.Радужный 

(г.Радужный, 1-й квартал, д.1).

Телефон для записи 
 8(980)753-09-74.

3
 Валерий

Евгеньевич
Мальгин

12, 25, 32,33,34 
– I кв. 18.09.2024

С 17-00 до 18-00

14
Владимир

Евгеньевич
Назаров

19,20,21,22 -  
III кв. 19.09.2024

с 17-00 до 18-00

Предварительная запись по указанному телефону.

БОЛЕЕ

..

•	 ОФИЦИАЛЬНО


